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Verkehrsausschuss 19.01.2016 

 

Erhöhte Bußgelder – weniger Schwarzfahrer? 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte Frau Herr Oberbürgermeisterin,  
  
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung des nächsten Verkehrs-
ausschusses zu setzen: 
 
Seit dem 1. August 2015 gilt ein erhöhtes Beförderungsentgelt für „Schwarzfahrer“ im ÖPNV: 
Der Betrag wurde von 40 auf 60 Euro (+ 50%) angehoben. Begründet wurde die Erhöhung 
mit einer angeblich abschreckenden Wirkung von Bußgeldern. Um diese Annahme zu verifi-
zieren, braucht es belastbares Zahlenmaterial.  
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viele Fälle von „Fahren ohne gültigen Fahrschein“ gab es in den Jahren 2014 
und 2015 bei der KVB? (Bitte nach Monat aufschlüsseln) 
 

2. Gibt es Hochrechnungen darüber, wie hoch die Dunkelziffer ist? 
 

3. Wie hat sich die Zahl der Fälle von Beförderungserschleichung seit 1995 entwickelt? 
 

4. Wie viele Fälle von Beförderungserschleichung sind vor dem Amtsgericht Köln ver-
handelt worden, welche Kosten sind der KVB und den Gerichten dadurch entstanden, 
kamen Menschen dadurch in Haft, und wenn ja, wie viele Tage?  
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5. Gibt es bereits erste Erfahrungen und Auswertungen über die Entwicklung der Zahlen 
nach der neuerlichen Erhöhung vom 1. August 2015?  
 

 
 

gez. Thomas Hegenbarth     gez. Lisa Hanna Gerlach 
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